
平成 29年度市政懇談会 開催議事録 

 

開催日時：平成 29年 5月 31日（水）午後 7時～8時 30分 

場 所：社会福祉協議会 宍戸支部会館 

出席者：26名 

 

《フリートーク（意見交換）》 

1 防犯カメラについて 

2 除草作業について 

3 友部地区の道路について 

4 市役所前の道路の景観について 

5 防犯灯の設置手続き・費用について 

6 防犯灯の設置について（龍穏院の通り） 

7 空き地について 

8 道路の改修について 

9 生活道路の整備について 

10 道路の修繕について 

11 宍戸駅について 

12 防犯灯の設置について（県立中央病院の通り） 

13 宍戸だよりについて 

14 陶芸の丘駅について 

15 涸沼川の整備について 

16 北山公園の改善について 

17 見守り活動の中で感じたことについて 

18 SKB跡地について 

19 北山公園の夜間管理について 

20 北山公園駐車場の道路鋲について 

 

1 防犯カメラについて 

【意見等】 

 市内に防犯カメラを設置していると聞いたが，どのくらいあるのか。今後ど

のくらい増設予定か。 

【回答】 

 平成 27 年度から防犯のために付けた監視カメラの設置数は，22 ヶ所で，1

ヶ所に 2 台設置の場所があるので計 44 台です。今年は 10 ヶ所 20 台の予算を

確保しています。場所については警察と相談して決めていて，大きい交差点に

は大体設置済みです。友部駅・岩間駅はいたずらが多いので増設を予定してい

ます。カメラのおかげで犯人逮捕につながった事例もあるので進めていきたい

と考えています。 

 



2 除草作業について 

【意見等】 

 田畑を所有している人のなかで草刈りをやっている人とやらない人がいて，

不公平感がある。所有者または耕作者に市から指導してほしい。 

【回答】 

 道路については市が直接行っています。地域で道路の里親制度を活用してい

ただければ，除草にともなう刈払機の油代等を支給しています。農家の方もボ

ランティアで除草をしてくださっています。 

過去にはシルバー人材センターに委託していましたが，危険がある等の理由

で行われなくなりました。現在は業者に委託していて，以前より費用がかかっ

ています。 

地域の人たちが高齢化でできないので，市でやってほしいという要望は多い

ですが，市でも全部はできませんので，通学路を優先して行っています。でき

る限り，地域の皆さんのボランティアでの対応をお願いします。 

 

3 友部地区の道路について 

【意見等】 

 友部地区の交差点には右折レーンがあまりない。特に平町交差点は交差点の

前後で道路位置がずれている。右折車があると渋滞してしまうのでなんとか整

備してほしい。 

【回答】 

 住宅密集地に右折レーンをつけるのは難しいです。ただ，市としては景観整

備として，友部駅前の道路の電柱の地中埋設化を県にお願いしています。景観

の良い，歩行しやすい道路にするため，長い目で取り組んでいく必要があると

思っています。 

 

4 市役所前の道路の景観について 

【意見等】 

 市役所前の通りの景観が良くないので改善してほしい。凹凸や溝があって，

自転車や障がい者にとって通りづらい箇所もある。 

【回答】 

合併以来，幹線道路の整備をしてきました。幹線道路は大体整備できたので，

数年前から生活道路の改善にシフトしてきています。また，景観のグレードア

ップや排水整備に重点を置いてきています。 

 

5 防犯灯の設置手続き・費用について 

【意見等】 

 現在，行政区として計画的に防犯灯を設置しているが，道路の右側が東電柱

で左側が NTT柱の箇所があり，東電柱の方は，防犯灯を新たに設置するときは，

12,000 円の助成金が市から出る。しかし NTT 柱の方は，東電柱に防犯灯を設置



するより 17,000～18,000円位余計に費用がかかる。さらに，設置の際に手続き

が必要で，申請から許可を得るまで１ヶ月位かかる。NTT柱に防犯灯を設置する

ときは，20,000円位に助成金を増やしてほしい。 

【回答】 

市の助成金を増やす前に，手数料の減額や手続きについて NTT に相談してみ

ます。 

 

6 防犯灯の設置について（龍穏院の通り） 

【意見等】 

 松山団地の子どもたちは，龍穏院前が通学路になっていて，冬場は子どもた

ちの下校時間になるとお寺付近が暗い。大人も夜歩くのが怖いくらいなので街

灯を設置したい。しかし，電気代の負担についてはどうすればよいか。現状の

ままで今後問題が起きたらという不安もある。 

【回答】 

防犯灯を市が設置するには基準があります。学校から通学路に設置の要望が

あることもあります。現状を確認し，後日連絡します。 

 

7 空き地について 

【意見等】 

 空き地が目立ってきている。市がもう一歩踏み込んで対応すると，笠間が魅

力的なまちになるのではないかと思う。 

【回答】 

市では，空き家バンクだけでなく空き地バンクも創設していきたいと考えて

います。空き家の中で草が生い茂ってしまっているところもあります。市に連

絡いただければ，所有者を確認して対応していただけるようお願いをします。 

 

8 道路の改修について 

【意見等】 

 モノタロウ，農協前の道路は改良工事をしているが，いつ頃までに全線改良

するのか。 

【回答】 

 これから本格的な用地買収に入っていきますので，もう少し時間がかかりそ

うです。 

 

9 生活道路の整備について 

【意見等】 

生活道路の 4ｍ未満のところも，状況によって舗装できるとのことだが，現場

を見て判断する要素を入れてほしい。 

【回答】 

 基本は今まで通り 4ｍです。用途地域ではそれ以下でも住宅が連たんしている



等であれば柔軟に対応していきたいと考えていますが，4ｍの確保をお願いする

場合もあり，ケースバイケースです。 

 

10 道路の修繕について 

【意見等】 

宍戸小学校の通りにあるマンホールの蓋の上を車が通るとき，大きな音がす

る。改善の要望を出しているが，改善されない。周辺の方からも気になるとい

う声があるので現場を確認して対応してもらいたい。 

【回答】 

要望書をいただいていますので現地を確認します。 

 

11 宍戸駅について 

【意見等】 

宍戸駅のホームは，電車のステップとの差が 15cmもあり，高齢者にとっては

危ない。今の電車に合うように改善してほしい。 

【回答】 

 修繕は難しいと思います。しかし，今回ご意見をいただいた内容は JR東日本

水戸支社にお伝えします。 

 

12 防犯灯の設置について（県立中央病院の通り） 

【意見等】 

 県立中央病院の通りの歩道の北側は照明がない。女性がよく歩いているので

照明を付けてほしい。 

【回答】 

 現場を確認し，設置等の判断をします。 

 

13 宍戸だよりについて 

【意見等】 

 宍戸塾の宍戸だよりは良くできているので，市の観光パンフレットとして利

用してほしい。 

【回答】 

 素晴らしい広報紙ですので，発行部数がたくさんあれば，宍戸だけでなく多

くの方が見られるような場所に設置します。皆さんに読んでいただき，地元の

歴史を知っていただくのは大切な事です。 

 

14 陶芸の丘駅について 

【意見等】 

笠間駅と宍戸駅の間に偕楽園駅のような陶芸の丘駅を造ってほしい。 

【回答】 

 過去に同様の構想がありました。新しい駅を造るのは，地元の費用的な負担



も大きいので難しいです。利用客数等，様々な面で現実的には難しいです。 

 

15 涸沼川の整備について 

【意見等】 

 涸沼川に沿った遊歩道を設けてほしい。 

【回答】 

 河川改修を先に進めないと遊歩道の設置はできないので，現時点で実現は難

しいと思います。 

 

16 北山公園の改善について 

【意見等】 

 北山公園のバーベキュー場の法面に 30段程度の階段があるが，傾斜がきつく

転んでしまいそうで危ない。人によっては階段を使わず駆け下りる人もいる。

見た目は良いが使い勝手が良くない。造って半年位経過したら，改善点を話し

合うといった機会を持つと良いと思う。 

【回答】 

 施設等を造る際は，何度も図面を見て造るのですが，実際に出来上がって，

使ってみると問題点がどうしても出てきます。現在，様々なご意見をいただい

ていますので，4月から 6月の間で，問題点を整理し，すぐに直せるものについ

ては夏休みに間に合うよう対応します。長期的な問題については少しずつ改善

していきます。 

 

17 見守り活動の中で感じたことについて 

【意見等】 

 朝，学校へ向かう子どもたちの見守り活動をしていると，住民の様子を垣間

見ることができる。卒業式の朝に，子どもたちにお礼の挨拶をされたこと等も

あり，高校生も素直な子が多く，なかなか立派だと感心している。 

【回答】 

 見守りのボランティアの皆さんには熱心にご活動いただき，大変感謝してお

ります。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

18 SKB跡地について 

【意見等】 

 SKB跡地は県の所管課に月に 1回のペースでパトロールしてもらっている。大

きな土地なので，産業廃棄物業者が管理するのではなく，市で買い取ったりし

て，有効活用できないか。有害なものがあるのか不明な状況で放置されている

のは住民として不安である。有害なものがあった場合には健康被害の恐れもあ

る。具体的な取り組みをしてほしい。 

【回答】 

 まず，市で買い取ることはできないです。立ち入りの権限を持っている県に



状況を確認し回答します。 

 

19 北山公園の夜間管理について 

【意見等】 

 北山公園の管理棟周辺は，夜になると暗くて人通りもなく，危険な感じがす

る。市として何か対策をとっているか。 

【回答】 

 樹木，キャンプ場，建物等は，笠間市造園建設業協同組合が指定管理者とな

って管理しています。何か不都合やご要望があった際は市で受け付けて，改善

の必要がある場合は市から組合へ連絡します。 

 

20 北山公園駐車場の道路鋲について 

【意見等】 

 北山公園の駐車場に，道路鋲が設置されていて，転ぶ人が何人もいる。夜，

危ないので平らにしてほしい。 

【回答】 

 道路鋲を付けたのは，理由があるから付けたのだと思います。暴走族が危険

走行をしていたため付けました。 


